

Jornada de Fe



En breve:

- El Credo tiene sus raíces en la Iglesia de los inicios.
- El Credo resume los principales principios de la fe.
- El Credo nos une como Iglesia.



Piensa en algún club, equipo y organización a la que pertenezcas actualmente.



- *¿Cuál es el objeto de ese grupo?*
- *¿Cuáles son las creencias que ayudan a todos sus miembros a trabajar por un objetivo común?*

El Credo

La palabra **credo** proviene de un término que significa "yo creo". La necesidad de la Iglesia de un conjunto establecido de verdades se desarrolló durante los primeros siglos después de Cristo cuando los cristianos comenzaron a realizar preguntas complejas acerca de la naturaleza de Dios. Las personas necesitaban respuestas a las preguntas que no se trataban en el registro de las enseñanzas de Jesús del Nuevo Testamento. Estas preguntas podrían ser similares a aquellas que tú tienes hoy sobre Dios.

- ¿Cómo puede un Dios ser tres personas—Padre, Hijo y Espíritu Santo?
- ¿Cómo puede Jesús ser tanto Dios como humano?
- ¿Cómo es el reino de Dios?

El Credo de Nicea fue el primer intento de la Iglesia por establecer un conjunto de creencias para todos los cristianos.

Así como toda organización tiene objetivos, metas y requisitos escritos para ayudar a sus miembros a comprender de qué se trata la organización, la Iglesia necesita una declaración oficial de creencias para sus miembros—nuestro Credo.

Echemos un vistazo más de cerca a las creencias de la Iglesia Católica.

Creo en un solo Dios, el Padre todopoderoso...

Vivimos en un mundo técnico y científico donde prácticamente todo se puede explicar o demostrar completamente. Esto es lo que hace tan compleja a la fe. Tomamos la decisión de creer en algo que no se puede explicar o demostrar fácilmente. Por nuestra condición de humanos, pensamos en Dios desde una perspectiva humana. Desafortunadamente, en ocasiones esto limita a Dios a nuestra propia experiencia. Pero Dios es mucho más que eso. Quizá la instancia más compleja de la jornada de fe es **ACEPTAR** que no podemos entender completamente la naturaleza de Dios, dado que esta trasciende por completo la experiencia humana.

Incluso los profetas de la Escritura hebrea se limitaban a describir a Dios desde una perspectiva humana. Pero aún hay mucho que podemos aprender acerca de Dios desde nuestra humanidad. Después de todo, fuimos creados a imagen y semejanza de Dios, y Dios de hecho tomó forma humana.

Lee Isaías 49:15–16.

- *¿Qué intenta el profeta decirnos sobre Dios?*



Creo en un solo Señor, Jesucristo, hijo único de Dios...

La mejor manera de comprender a Dios es estudiar con atención las palabras y actos de Jesús. Jesús es Dios en forma humana. Cuanto más aprendamos sobre Jesús, mejor comprenderemos a Dios. El Nuevo Testamento nos aporta información importante sobre Jesús como persona.

Toma como referencia a Juan 13:3–17.

- *¿Qué nos dice este pasaje sobre Jesús y, por lo tanto, sobre Dios?*



Engendrado, no creado, consustancial con el Padre...

Aquí nos enfrentamos al misterio de la Trinidad. La palabra **engendrado** se refiere a que Jesús y Dios comparten la misma naturaleza. **Consustancial** se refiere a que Jesús y el Padre son un único ser. Los seres humanos solo pueden hacer cosas que se separan de ellos. Esta afirmación representa la creencia católica de que Jesús es Dios, “el verdadero Dios del verdadero Dios”.

Por nosotros, los hombres, y por nuestra salvación bajó del cielo...

Es tanto lo que Dios nos ama que vino a vivir entre todos los seres humanos (que es a lo que se entiende por “hombres”) en la persona de Jesús. A través de Jesús, conocemos a Dios y se nos muestra el camino a la vida eterna con Dios.

Y por el Espíritu Santo, se encarnó en la Virgen María y se convirtió en hombre...

A través del Espíritu Santo, María quedó embarazada—un verdadero milagro. Jesús recibió un cuerpo humano y se hizo carne, pero es a la vez completamente Dios y completamente humano. A medida que fue creciendo, Jesús experimentó las alegrías, tristezas, dificultades e incluso las dudas que forman parte de la vida humana.

- *Reflexiona sobre lo que has leído hasta ahora. Con tus propias palabras, explica qué significa que Jesús sea consustancial con el Padre y que se haya encarnado en María.*



Por nuestro bien fue crucificado bajo Poncio Pilato...

El amor perfecto de Jesús era una amenaza contra el lado pecaminoso de la naturaleza humana. La maldad, a menudo, arremete contra la bondad. Jesús sufrió una muerte terrible a causa de la pecaminosidad de la raza humana.

Y resucitó al tercer día...

La resurrección de Jesús es esencial para nuestra fe católica. Jesús es la Luz del Mundo. Celebramos su triunfo sobre la oscuridad durante la Vigilia Pascual, en la noche del Sábado Santo, y durante la Pascua, la mayor celebración del año litúrgico.

Luego de la resurrección, el cuerpo humano de Jesús se convirtió en un cuerpo glorificado—un cuerpo no sujeto a las limitaciones físicas normales ni a la muerte. Algunos de sus amigos más cercanos no lo reconocieron—hasta que sus acciones demostraron quién era.

Subió al cielo y está sentado a la derecha del Padre.

La ascensión no significa que Jesús se encuentre lejos de nosotros en un cielo lejano, sino todo lo contrario. Estar a la derecha de Dios significa que Jesús comparte completamente los deseos de Dios para la creación y que se encuentra con todo su pueblo en todo momento como Salvador y Señor. Jesús nos habla a través de la Biblia, nos toca en los sacramentos y en el amor que compartimos unos con otros, y está con nosotros cuando nos reunimos en su nombre.

Él vendrá de nuevo con gloria para juzgar a los vivos y a los muertos, y su reino no tendrá fin.

Solo Cristo es nuestro juez final. Su reino es una familia de amor que une a los santos del cielo con el pueblo de Dios aquí en la tierra. Nuestra Iglesia se refiere a esto como la comunión de los santos. El cielo no tiene límites de tiempo o espacio.

Creo en el Espíritu Santo, el Señor, el dador de vida...

La Iglesia Católica sostiene que el Espíritu Santo es la tercera persona de la Trinidad y es el amor perfecto que viene eternamente del Padre y del Hijo. Encontramos al Espíritu Santo en todo lo bueno, verdadero y honorable de la creación y en nosotros mismos. El Espíritu es el poder sagrado que influye en nosotros para actuar con bondad y amor.

La siguiente es la Profesión de Fe que los católicos hacen casi todos los domingos durante la Misa (en ocasiones se utiliza el Credo de los Apóstoles). También se la llama el Credo de Nicea, ya que fue adoptada como la verdadera creencia de la Iglesia de los inicios por un concilio de obispos que se reunió en la ciudad de Nicea en el año 325. Lee con atención lo siguiente:

El Credo de Nicea

Creo en un solo Dios,
Padre todopoderoso,
Creador del cielo y de la tierra,
de todo lo visible y lo invisible.

Creo en un solo Señor, Jesucristo,
Hijo único de Dios,
nacido del Padre antes de todos los siglos:
Dios de Dios, Luz de Luz,
Dios verdadero de Dios verdadero,
Engendrado, no creado; de la misma naturaleza
del Padre,
Por quien todo fue hecho;
que por nosotros los hombres y por nuestra salvación
bajó del cielo,
y por obra del Espíritu Santo se encarnó de María,
la Virgen,
y se hizo hombre;
y por nuestra causa fue crucificado en tiempos
de Poncio Pilato;
padeció y fue sepultado,
y resucitó al tercer día, según las Escrituras,
y subió al cielo,
y está sentado a la derecha del Padre;
y de nuevo vendrá con gloria
para juzgar a vivos y muertos,
y su reino no tendrá fin.

Creo en el Espíritu Santo, Señor y dador de vida,
que procede del Padre y del Hijo,
que con el Padre y el Hijo,
recibe una misma adoración y gloria,
y que habló por los profetas.

Creo en la Iglesia,
que es una, santa, católica y apostólica.
Confieso que hay un solo bautismo
Para el perdón de los pecados.
Espero la resurrección de los muertos
Y la vida del mundo futuro.

Amén.

Creo en una Iglesia, santa, católica y apostólica.

Aquí la palabra católica significa "universal" o "completa". Esto hace referencia al deseo de Cristo de que todos sus seguidores se unieran en él. El término apostólica significa que la autoridad y las enseñanzas de la Iglesia tienen sus raíces en los apóstoles, a quienes Jesús les encomendó predicar. Nosotros también somos apóstoles de Cristo, enviados para traer su luz al mundo.

Confieso un bautismo para el perdón de los pecados...

En el bautismo, nos convertimos en miembros completos de la Iglesia de Cristo. El bautismo elimina el poder del pecado sobre nosotros, nos fortalece con gracia y nos llena del Espíritu Santo.

Espero la resurrección de los muertos y la vida del mundo futuro.

La vida eterna con Dios en el cielo nos trae sabiduría y amor, que no se pueden experimentar por completo aquí en la tierra ni expresarse completamente con palabras que podamos entender.

La Iglesia Católica también reconoce la realidad del infierno, un estado de separación eterna de Dios que algunas personas eligen. La Iglesia cree que para aquellos que mueren con imperfecciones que les impiden ser uno con Dios, la misericordia amorosa de Dios y su perdón permiten un estado temporal de purificación denominado el purgatorio. Después de la muerte, aquellos que mueren en la gracia y amistad de Dios encontrarán la misericordia amorosa de Dios y su perdón en este estado temporal de purificación. El purgatorio puede describirse como una experiencia de la curación de Dios luego de la muerte que nos permite entrar en una unión perfecta con Dios.

- Reflexiona sobre lo que has leído hasta ahora. Si el bautismo elimina el poder del pecado sobre nosotros, ¿por qué necesitamos el purgatorio?

Amén.

Esto significa "Que así sea". En otras palabras, "Que todo suceda". Cuando finalizamos el Credo con la palabra "Amén", le pedimos que afirme que todo lo que hemos profesado es cierto.

En grupo o con un compañero, elijan dos o tres secciones del Credo de Nicea que les parezcan confusas y resúmanlas con sus propias palabras. Compartan su resumen con el resto de la clase.



¿Por qué es importante para todos los católicos profesar y creer en lo mismo? Describe otro ejemplo de cuándo es importante que todos los miembros de un grupo compartan creencias comunes.



Jornada de fe para Adolescentes: Discernimiento, D4 (826962)

Imprimi Potest: Stephen T. Rehauer, CSsR, Provincial de la Provincia de Denver, Redentoristas

Imprimatur: "Conforme al CIC 827, Rev. Msgr. Mark S. Rivituso, Vicar General de St. Louis, concedió el Imprimatur para la publicación de este libro el 25 de enero del 2017. El Imprimatur es un permiso para la publicación que indica que la obra no contiene contradicciones con las enseñanzas de la Iglesia Católica, sin embargo no implica la aprobación de las opiniones que se expresan en ella. Con este permiso no se asume ninguna responsabilidad".

Jornada de Fe © 2000, 2016 Liguori Publications, Liguori, MO 63057. Para hacer pedidos, visite Liguori.org o llame al 800-325-9521.

Liguori Publications, corporación no lucrativa, es un apostolado de los Redentoristas. Para saber más acerca de los Redentoristas visite "Redemptorist.com".

Edición del 2016: Theresa Nienaber y Pat Fosarelli, MD, DMin. Diseño: Lorena Mitre Jiménez. Imágenes: Shutterstock.

© Copyright 1993, 2005, 2016 Libros Liguori, Liguori, MO 63057. www.liguori.org. Todos los derechos reservados. Ninguna parte de esta obra puede ser reproducida, distribuida, almacenada, transmitida o publicada en ningún medio sin previo permiso por escrito. Publicado con licencia eclesialística. Textos de la Escritura tomados de la *Biblia de Jerusalén Latinoamericana*, Desclee de Brouwer, Bilbao, España. Todos los derechos reservados. Los textos del *Catecismo de la Iglesia Católica* y demás textos pontificios fueron tomados con permiso de *Libreria Editrice Vaticana*; versión en español.